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“以前烧煤取暖，家里都是脏的，
现在用上暖气，不仅暖和还干净”

姓名：赵广义
年龄：80岁
身份：高新区怡景园小区居民
对未来的美好期待：党的十九大报告

中，有一句话让我觉得特别感动，这句话是
“完善公共服务体系，保障群众基本生活，不
断满足人民日益增长的美好生活需要，不断
促进社会公平正义，形成有效的社会治理、
良好的社会秩序，使人民获得感、幸福感、安
全感更加充实、更有保障、更可持续”。

今年，我们小区用上了暖气，我特别高
兴。以前烧煤取暖，我和老伴儿有时半夜
还要起来加煤，家里都是脏的，现在用上暖
气，不仅暖和还干净。

人物档案

□记者 王若馨 通讯员 张志宏 文/图

高新热力公司负责人
告诉记者，老旧小区的供热
改造是高新热力公司今年
工作中的重要内容，支持力
度也较往年加大不少。“以
往来说，我们要求老旧小区
的用热率达到80%才可供
热，现在只要达到50%就
可以申请。”

截至目前，其辖区内
今年已新增64万平方米供
热面积，超额完成了新增
60万平方米的供热任务，
供热总面积超过了230万
平方米。

记者了解到，对老旧小
区改造给予优惠措施的，不
仅高新热力公司一家。作

为我市最大供热企业的洛
阳热力有限公司，在去年其
新增的集中供热面积中，老
旧小区供热改造的比例约
占20%，而今年，在其承担
的新增1000万集中供热面
积的任务中，老旧小区供热
改造的比例超过50%。主
要负责洛龙区供热工作的
洛阳北控水务集团有限公
司新区热力分公司也在这
方面持续发力。

“明年，我们将继续大
力发展老旧小区的供热改
造工程，提高老旧小区的供
热面积转化率，帮助用户增
强生活的幸福感。”该负责
人说。

供热企业发力，支持老旧小区用热

面对接连两次的失败，
赵广义没有放弃。“供热是
造福每一名小区住户的好
事儿，我不相信随着社会的
发展，大家的观念不会改
变。”他和业委会的成员又
分头动员、宣传，终于在今
年7月，该小区缴纳暖气初
装费等相关费用的人数达
到了热力公司的规定比例。

经管网设计、购进原材

料等准备，高新热力公司于
9月初正式进场施工，11月
20日，怡景园小区的首批
用户家中热了起来，截至
11月25日，已缴费的用户
全部用上了暖气。

“家里用上了暖气，在
家也不用穿棉袄了，地板也
不脏了，高兴得很！”赵广义
摸着自家热乎乎的暖气片，
笑着对记者说。

多次动员邻里，小区终于用上暖气

高新区的怡景园是典型的
老旧小区，小区在建设时没有
规划换热站，除预留业主户内
采暖片外，没有敷设庭院二次
管网及建设户内供热设施。

赵广义2001年入住该小
区，在这里已住了16年。他说，
老年人怕冷，冬天在家裹着棉袄
有时还冻得直跺脚。他想向热
力企业申请供热，但按照老旧小
区向热力企业申请供热相关流

程的规定，热力企业只接受小区
物业或业委会递交的供热申请，
不接受个人申请。2015年，赵
广义和小区里几个热心老伙计
一起，牵头成立了业委会。

有了业委会，赵广义在当
年第一次向高新热力公司递交
了供热申请，但因当时小区意
向供热人数不达标而搁浅。赵
广义分析，很多邻居对集中供
热的好处了解还不够。他们就

挨家挨户地敲门走访、宣传集
中供热的好处，对于一些家中
常年无人的住户，他干脆一户
户打电话，“我那时充100块钱
话费，没几天就打完了，就再
充，再打”。

就这样，到2016年采暖季
前，293户住户中已有253户同
意小区接入市政集中供热，但到
了缴纳暖气初装费时，赵广义傻
眼了，愿意交钱的没有几户。

老旧小区老人多，他挨家挨户宣传集中供热
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